

Caracas, 20 de Enero de 1960.

Sr. Don Jaime Vicens.
Barcelona

Mi querido amigo:

Recibi tu carta y os agradezco la felicitacion para las pasadas fiestas y el año entrante. Ya sé que reina ahí una tranquilidad absoluta, solo turbada por las repercusiones del plan de estabilización. Por cierto que la prensa norteamericana, y en especial el New York Times apoya este plan y en general la actual política española, aunque con algunas reservas,

En cuanto a tu proyecto de venir a dar un curso a Caracas, estoy naturalmente a tu entera disposición para cualquier información o gestión que necesites. Como una primera idea de la situación aquí puedo indicarte lo siguiente:

Aspecto economico. Supongo que te habrán ofrecido un contrato de Profesor a tiempo pleno con cuatro mil bolívares mensuales. Este contrato es francamente ventajoso. Aunque la vida es carísima (más que en los E. U.) puede calcularse un gasto mensual entre mil quinientos y dos mil B^s, para una vida discreta, naturalmente. Estos cálculos son también válidos para el caso de que vengas con tu mujer, siempre que en este último caso alquiles una casa más llegar un apartamento. El coche es casi indispensable, pero quizá te sea más práctico comprarlo aquí aunque sea para venderlo a la vuelta. Es decir que cubiertos los gastos de estancia, quedan 24.000 como mínimo. Aparte de algunos trabajos complementarios que no es difícil encontrar, creo en resumen que economicamente compensa. El B^s olivar está aquí a 17,70 ptas.

Aspecto Universitario. Estas universidades son una imitación regularcilla de las norteamericanas que ya conoces. Los estudiantes, una vez aceptadas las costumbres del país, son pésimos como estudiantes pero muy cordiales en su trato, de forma que en este aspecto no suele haber problemas. En cuanto a los compañeros y autoridades universitarias, varían según las Facultades. En la de Derecho son excelentes. En las otras parece que hay algunos problemas, pero creo que con un poco de habilidad pueden sortearse. No creo que en tu caso se planteasen dificultades. La materia de Historia está completamente abandonada, de forma que encontrarías prácticamente un terreno virgen que es lo ideal.

Ciudad y país. Ya sabes ^{que} más o menos ~~que~~ estos países latino americanos son todos iguales. Caracas es una ciudad a medio hacer, bastante desagradable, pero que se puede soportar. La inestabilidad política la conoces de sobra. No obstante esto último no crea problemas para un extranjero y más si viene de Profesor a la Universidad.

Yo tengo buena relación con algunos Profesores de la Facultad de Humanidades de forma que cualquier dato concreto que te interese creo que podría proporcionártelo. También podría ponerte en relación con algún Profesor si lo crees conveniente.

Creo en resumen, aunque naturalmente sea difícil dar una opinión sobre esto que vales la pena de venir un año. Hay naturalmente sus momentos desagradables, pero en conjunto compensa ampliamente. Siempre que naturalmente las cosas de este país se toman con la debida dosis de escepticismo y de buen humor, para evitarse disgustos inútiles. Yo personalmente estoy contento de haber venido y no tengo hasta ahora ningún serio motivo queja.

Te repito que estoy enteramente a tu disposición y que no vaciles en indicarme cualquier gestión o dato que desees, en la seguridad que haré todo lo que pueda para ^{que} tu información sobre este país sea lo más exacta posible.

Con muchos saludos a los tuyos y a todos los amigos te abraza